

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Villejuif, le 20 novembre 2024

LANCEMENT DU PRIX GUSTAVE ROUSSY POUR RÉCOMPENSER L'INNOVATION SCIENTIFIQUE EN CANCÉROLOGIE

À l'occasion du 150^e anniversaire de la naissance de son fondateur et à l'aube des 100 ans de l'Institut qui porte aujourd'hui son nom, Gustave Roussy est fier d'annoncer le lancement du [Prix Gustave Roussy](#). Cette distinction annuelle exceptionnelle vise à récompenser un chercheur ou une chercheuse dont les découvertes scientifiques ont un impact majeur sur la prise en charge des patients atteints de cancer.

Médecin avant-gardiste et scientifique renommé, le Professeur Roussy a révolutionné la prise en charge du cancer avec la création en 1921 de la première consultation dédiée aux malades atteints de cancer. Le Prix Gustave Roussy, inauguré cette année, symbolise l'engagement de l'Institut qu'il a fondé, aujourd'hui tourné vers la personnalisation pour mieux prévenir, défier les pronostics, limiter les effets secondaires et améliorer la qualité et l'espérance de vie, de chaque patient.

Le Prix Gustave Roussy, soutenu par les Laboratoires Pierre Fabre en tant que mécène fondateur, est doté de 200 000 € par an. Il récompensera une figure marquante de la recherche en oncologie pour une découverte qui améliore significativement la prise en charge des personnes atteintes de cancer. Ce prix compte parmi les distinctions les plus généreuses au monde dans le domaine de la lutte contre le cancer.

« Nous sommes très fiers de soutenir ce nouveau Prix. Nous avons à cœur d'encourager les initiatives de Gustave Roussy, premier centre européen de lutte contre le cancer reconnu pour son expertise multidisciplinaire et faisant écho à notre raison d'être : chaque fois que nous prenons soin d'une seule personne, nous rendons le monde meilleur. Nous prolongeons ainsi également les nombreuses collaborations de développement que nous avons avec Gustave Roussy depuis 25 ans » déclare Éric Ducournau, Directeur général des Laboratoires Pierre Fabre.

« Le Prix Gustave Roussy incarne notre engagement indéfectible pour l'innovation scientifique, essentielle pour repousser les frontières de la cancérologie et offrir aux patients des traitements toujours plus efficaces et personnalisés. En récompensant les chercheurs dont les découvertes transforment la vie des malades, nous célébrons la vision avant-gardiste de notre fondateur et affirmons notre volonté de guérir le cancer au 21^e siècle », ajoute le Pr Fabrice Barlesi, directeur général de Gustave Roussy.

Un prix à la hauteur des enjeux médicaux contemporains

Le Prix Gustave Roussy est destiné à honorer des hommes et des femmes à l'origine d'avancées scientifiques ayant un impact concret sur les patients touchés par un cancer. Il est

ouvert aux chercheurs de renommée internationale, dont les travaux contribuent à faire progresser significativement le traitement, la compréhension ou la prévention des cancers.

Pour cette première édition du Prix Gustave Roussy, les dossiers de candidature sont à transmettre au plus tard le 20 décembre 2024 à cette adresse : <https://forms.office.com/e/rBSaqphxwG>.

Remise du prix le 4 février 2025

Le jury qui désignera le lauréat est composé d'experts internationaux, indépendants de Gustave Roussy. Il évaluera les dossiers de candidature sur la base de l'impact des travaux du chercheur pour les patients. Pour cette première édition, la cérémonie de remise du Prix Gustave Roussy sera organisée le 4 février 2025, à l'occasion de la Journée Mondiale de Lutte contre le Cancer.

Cette récompense prestigieuse incarne l'engagement de l'Institut et la transmission de la vision du Pr Gustave Roussy, en mettant la recherche au service des patients et en encourageant les chercheurs à poursuivre leurs efforts dans la lutte essentielle contre le cancer.

À propos de Gustave Roussy

Classé premier centre français, premier européen et quatrième au niveau mondial, Gustave Roussy constitue un pôle d'expertise globale entièrement dédié aux patients vivant avec un cancer. L'Institut est un pilier fondateur du biocluster en oncologie Paris-Saclay Cancer Cluster. Source d'innovations thérapeutiques et d'avancées diagnostiques, l'Institut accueille chaque année près de 50 000 patients dont 3 500 enfants et adolescents et développe une approche intégrée entre recherche, soins et enseignement. Expert des cancers rares et des tumeurs complexes, Gustave Roussy traite tous les cancers, à tous les âges de la vie. Il propose à ses patients une prise en charge personnalisée qui allie innovation et humanité, où sont pris en compte le soin mais aussi la qualité de vie physique, psychologique et sociale. Avec 4 100 salariés répartis sur deux sites, Villejuif et Chevilly-Larue, Gustave Roussy réunit les expertises indispensables à une recherche de haut niveau en cancérologie ; 40 % des patients traités sont inclus dans des études cliniques. Pour en savoir plus sur Gustave Roussy et suivre les actualités de l'Institut : www.gustaveroussy.fr, [X](#), [Facebook](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#)

CONTACT PRESSE

GUSTAVE ROUSSY :
Claire Parisel – claire.parisel@gustaveroussy.fr – Tél. +33 1 42 11 50 59 – +33 6 17 66 00 26